

EL PROPAGANDISTA

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DE ALMERIA.

Toda la correspondencia al Director,
Carrera de Santa Rita número 34.
Anuncios y comunicados,
á precios convencionales.

DIRECTOR PROPIETARIO
JUAN GALLURT MARTINEZ

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN.
En Almería 4 reales al mes.
Fuera trimestre 3 50 ptas.
Extranjero un año 15 »

Insertese ó no, no se devuelven los originales.

AL SR. GOBERNADOR

Sr. Gobernador: Nos dirigimos á V. S. ya que no tenemos alcalde mas que para apariencia del pueblo y dar cosantias á padres de familia por mero hecho de no hacerle los gustos que este quiere en cuestion de faldas, para que por su conducto haga desaparecer los constantes abusos que la empresa de LEBÓN Y C. comete á diario con los sufridos vecinos de esta pobre CENICIENTA.

Esta población que cuenta con cerca de 60.000 ALMAS y no tiene mas que unos 850 faroles escasamente para su alumbrado, sin contar en rebajar los que no arden por efecto de hacer desaparecer los brazos ó soportes de donde tienen que edificar, que luego no son re-puestos cuando la casa está restaurada y pruebas exactas de lo que decimos y testigo de ello ahí van algunas calles de más importancia de la capital.

MALECON; faroles rotos que no arden, y otros que han desaparecido de sus calles laterales. **REGOCIJOS;** ídem quitados desde la inauguración del 91 hasta la fecha que no han sido re-puestos en sus sitios correspondientes, B. y C. de ALFAREROS; En las casas del Sr. Alventosa (fachada) y donde vivió el Sr. Gonzalez Puertas, estos han sido quitados y no re-puestos, **GRANADA;** (reciente) (Para que oitar fecha) **JARUGA;** «luz» eléctrica que no arde tampoco por el poco fluido que tiene y faltas de lamparillas en casi todo el barrio, **DUENDE;** y Santa **RITA;** Estas calles Sr. Gobernador, que es hoy una de las vías más principales por ser de mayor tránsito para el mercado público y se encuentran tan abandonadas por la comisión de ornato, inspector de higienes, concejales, alcalde, y demás personal del Ayuntamiento.

Pues es lástima, sepa V. S. que mientras se derrocha **LUZ** y mucha **LUZ** pagada por el municipio en determinados sitios sin hacer la mayor falta por que el «señor» alcalde no pueda desnegar la petición de algun (compisico), de la sociedad de tranvías, situada en el **Traswal** y **Bort Arthur** y otros sitios de que nos ocuparemos en números sucesivos, es lástima repetimos que el exceso de la abundancia central tenga que pagar los barrios extremos de la capital.

Dese un paseito como lo han hecho sus antecesores y verá como se desengaña en que lo que decimos es mucho menos de lo que verá.

En el número próximo nos ocuparemos de las deficiencias que se notan por esta Compañía tan famosa en sus abusos contra los intereses de Almería.

J. Ga. Malillo.

LA BARRERÍA

Sucias las plazas
sucias las calles,
sucio el Concejo,
sucio el alcalde.
En este pueblo
nada está limpio,
para lograrlo
se hace preciso
que todo el mundo
(y esto no es broma)
salga á la calle
con una escoba.
Si algún vecino
por ahí adelante
va y se tropieza
con el alcalde,
debe al momento
sin más recelo
ponerse en guardia
para barrerlo,
pues la limpieza
que aquí es precisa
debe empezarse
por la alcaldía.

Témporo.

¡CARIDAD PARA LOS NIÑOS!

A LAS MADRES.

Quizá os parezca anómalo y extraño que acuda á vosotros á pedir os caridad para vuestros propios hijos.

Pero ciertamente dejará de pareceros extraño tal pretensión cuando sepáis que en el pasado mes de Octubre, más de la quinta parte de defunciones, han recaído en niños que no habian cumplido los cuatro años.

¿No es verdad que esto es horrible? A vosotros que tenéis hijos; que en ellos cifráis todas vuestras alegrías, todas vuestras esperanzas, todos vuestros consuelos, ¿no os parece que es realmente cruel que la muerte os arrebate vuestras esperanzas, vuestras alegrías y vuestros consuelos de un solo golpe, acaso en el momento que contáis con vuestros hijos, que lo sintetizan todo, para que os sirvan de alivio en la vejez ó para que cierren vuestros ojos y os despidan con un peso que repercute en el infinito del tiempo y del espacio cuando por ley natural hayáis de abandonarlos para siempre?

Pues con serlo mucho, es realmente más cruel y más horrible el hecho de que esas muertes, en un período de la vida en el que no es lo natural morirse, se deben en su inmensa mayoría á causas perfectamente evitables por vuestra voluntad; á causas inmediatas que tienen su origen en tradiciones rutinarias basadas en la ignorancia; á que autopenéis el consejo inducto de la vecina, de la comadre ó de la amiga al discreto precepto del médico en la educación física de vuestros hijos; al arraigo que tienen en vuestra inteligencia ideas completamente equivocadas y erróneas acerca de la alimentación de vuestros hijos; á que creéis, en fin, que cuanto más y más pronto coman se nutren mejor y se mantienen más fuertes y robustos sin tener en cuenta que «no nutre lo que se come si no lo que se digiere.»

A llamar vuestra atención sobre estas funestas equivocaciones; á destruir esos prejuicios ab-

surdos; á rectificar esos errores que tan caro pagáis, se dedican estas líneas y mis desinteresados consejos.

El estómago de los niños hasta los diez ó doce meses de edad, no tienen aptitudes para digerir otro alimento que la leche «por sí sola bastante para nutrir» y mantener fuerte y robusto al niño hasta esa edad.

Cualquier otro alimento que el niño tome durante ese período de su vida, es «para él un verdadero veneno.»

Entre las diferentes clases de leche que deben servir para la alimentación del niño, en esos diez ó doce meses primeros de su vida, figura ante todo, con caracteres casi de reemplazable, «la de la madre»; solo en el caso de absoluta carencia de ésta se debe apelar á una buena nodriza, y en defecto de ésta, á la leche de burra en primer lugar y á la de cabra ó vaca aguada en segundo. En estos últimos casos, la leche debe ser «esterilizada ó hervida y hervida» el agua que se le adiciona. La administración de la leche de burra, cabra ó vaca, exige un esmeradísimo cuidado en la limpieza del biberón.

El estómago del niño, como el del adulto, es órgano de función permanente; es de los que necesitan reposo. Dar el pecho á vuestros hijos ó á los ajenos, al principio cada dos horas, y al mes y medio ó dos meses cada tres horas, y la leche tendrá condiciones nutritivas, y el estómago del niño mayor aptitud para digerirla. De otra suerte no se cumplirá una «buena condición».

A los diez ó doce meses es cuando debe empezarse á variar de alimentación al niño, empleando la leche, las sopas de leche con pan ó harina tostados, galletas, purés con caldo muy bien colados y yemas de huevo que más tarde se sustituirán por huesos pasados por agua muy clara ó batidos con leche ó caldo, no debiendo nunca darle carne de ninguna clase, frutas ni legumbres, interin no tenga el niño dientes, muelas y colmillos.

Tan sencillos preceptos completados con algunos de higiene general y variables en relación con cada caso, se reduciría la mortalidad infantil en proporciones considerables.

A vosotros, madres de familia, me dirijo para que lo pongáis en práctica, invocando la más noble de las virtudes: la Caridad.

Y no os pido caridad para los ajenos, sino para vuestros propios hijos.

MARIO G. DE SEGOVIA

CARTA ABIERTA

A mi estimado amigo Domingo Muñoz
Atí que siempre has amado todo lo grande y todo lo bueno, te dirijo desde las columnas de este periódico una pregunta que me es de sumo interés oírtela definir.

No creas sin embargo ni me tengas por tan ignorante que no sepa yo comprender la importancia de tal pregunta; pero esto no es óbáculo para que yo quiera que tu seas en esta ocasión el que me indique por medio de tu respuesta la resolución que debo tomar.

Así pues óyelo y contéstame cuanto antes.

¿Qué entiendes tú por deshonra?...
A eso se reduce mi pregunta que tiene tanto de breve como importancia para mí.
Y como quiera querido amigo que aparte del interés que me inspire tu estado de salud ésta no tiene otro objeto que la anterior pregunta, se despide de ti hasta la tuya que espera será en el número próximo, tu amigo que te quiere.

B. Morcillo.

¡SI FUERA DIOS..!

¡Yo quisiera ser Dios! Si Dios yo fuera Gobernaria al mundo de otro modo; Pues en vez de miseria, llanto y lodo Como se vé y encuentra por doquiera Todo lo cambiaría de manera Que alegrías, placeres, diversiones, Felicidades mil, puras pasiones, Cada cual á su gusto los tuviera. ¡Que nacer entre llantos y dolores Y vivir y morir entre amarguras Eso no debe ser, por Cristo vivo! Que se debe nacer lleno de amores, Vivir en plena vida de dulzuras Y morir, sin, del mal ser su cautivo.

J. G.

UNA INFAMIA

El día once del pasado se presentó en esta redacción una pobre mujer, acompañada de un niño de corta edad, refiriéndonos el siguiente hecho:

Del colegio de párvulos que dirigen las hermanas de San Vicente de Paul, establecido en la carretera Octel, en su turno el niño de cinco años de edad, José Martín, huérfano de padre y madre, sin más amparo que el que le presta su tía, la mujer que le acompañaba.

Pues bien; el día antes, ó sea el diez, porque el niño estaba ablando con otros pequeños, lo cogió sor Andrea, y después de darle unas cuantas bofetadas lo encerró en un calabozo, teniéndolo allí desde las tres de la tarde hasta después de las seis.

Visto por nosotros que el niño tenía la oreja y carrillo derechos llenos de verdugones y arañazos, le preguntamos á la pobre criatura que con qué se había hecho aquello, contestándonos que sor Andrea le había pegado en la cara con la mano izquierda.

—¿Y no te hicieron más?

—Si, señor; para que me callara porque me eché á llorar, y al tiempo de encerrarme, me enseñaron la «muerte canina».

—¡La «muerte canina!»—dijimos nosotros.

Infamia grande es la cometida por la «zurde» sor Andrea al asustar de ese modo á la infeliz criatura, digna de ejemplar castigo.

Una y mil veces nos hemos ocupado en estas columnas de los malos tratos que aquellas «madres secas» dan á los pobres niños; de las palizas pegadas á los párvulos, de los encierros, de los sustos, etcétera, etc, que esas mujeres sin conciencia, sin amor al prójimo, avariciosas, llenas el alma de hipocresía y el corazón de cerdas, llevan á cabo sin que las autoridades pongan dique á tan criminales hazañas.

Ya lo sabe el pueblo: el niño Pepe Martín ha sido maltratado por una de esas brujas que huelen á santidad y que tienen peores instintos que las brujas.

Esto no puede continuar así; por humanidad deben cesar esos castigos propinados por mujeres que no sintieron los dolores del parto; por mujeres infecundas, inútiles á la sociedad, pollilla voradora de todo lo grande y sublime.

De Libertad y Progreso, de Huelva.

LOS TRAMPOSOS

Desde este número habremos una sección con caracter de permanente interin no paguen

los Sres. suscritores de los pueblos á quien le hemos servido cuatro ó cinco meses nuestro semanario y no han tenido la atención de contestarnos á cartas que hemos mandado para su giro. Dispuestos estamos á medida que se vaya sabiendo el fallo de cada uno ir aumentando en las columnas los nombres de estos vampiros sin conciencia.

Para dar mas brillantez á nuestra correspondencia particular la iremos publicando por pueblos y es como sigue:

Huerca: El alcalde nos adeuda cuatro meses y se niega á pagar, el secretario debe cuatro meses, el cura parroco sotana canallesca nos debe cuatro meses y nos devuelve el último número.

Viator: Otro «Benigno» cura párroco nos confiesa que ha recibido el periódico pero que no paga, nos adeuda cuatro meses. Que cinismo y que poca vergüenza.

Pechina. Pero Señor, con que poca lacha dicen estos granujas de sotana que no pagan, el cura párroco lo ha recibido como los otros y niega el pago. Dios le dé una «buena hora». Don Juan Lopez Lopez el boticario, come los anteriores.

Don José Abad Corrales, un punto valenciano pero lo conocemos en Almería y no nos extraña que no pague por que niega la Ley de Dios. La botica sea con él.

Sigue la racha Pechinera. D. Francisco Alvarez, sastre y jorobado por añadidura, está en trato para comprar una casa, y nos pide por favor le dispense los cuatro meses de suscripción. Que te aproveche «rumboso».

Frasquito el barbero. Director de la Banda de Pechina, este señor es un tipo que lo conocen en cuantas tabernas hay en el pueblo y se niega como los demás, pues salud y pujos.

(Se continuará)

DE BALCON Á BALCON

—Buenas tardes, vecinita; usted siempre tan bonita, tan risueña, tan graciosa; ¡es usted la mujercita mas amable y acendosa!

Si usted me quisiera oír lo que le quiero decir, me haria el ser mas dichoso. ¡Solo anhelo conseguir que me llame usted su esposo!

Y yo me caso enseguida es ya cosa decidida por mi tío don Sotero que deje pronto la vida endiablada de soltero.

Siempre en poder de patrona fea, exigente y gruñona que ponen gesto salvaje si acaso no se le abona en «un año» el pupilaje.

La última que tuve fué doña Andrea, y juro á usted que no la pude aguantar, y me fuí de allí, al momento por ser de necesidad.

Ya verá usted que dichosa para, sin que un solo instante se muestre usted pesadisa de paso tan importante.

Yré á ver á su mamá que de fijo atenderá mi suplica enamorada, puesto el cargo se hará de que contra amor no hay nada.

¿Que su mamá vá á salir

al balcon? Pues ha de oír mi petición; no se asuste; que no la vaya á decir nada que á usted la disguste.

—Señora.... ¡maldita sea mi suerte! Si es doña Andrea mi patrona de Segovia, ¡Vaya, me quedé sin novia!

Alzarina.

A LOS MINEROS

No es de extrañar la hinericia en un pueblo retrasado por esperiencia, ó bien se refleja que las personas competentes á cierta clase de negocios, solo atienden á aquellos que teoricamente tienen Titulos profesionales para explicar el asunto sin tener en cuenta los resultados prácticos si no los han verificado y por mucho que teoricamente se explique un concepto quedará en el vacío si la práctica no lo hace ver.

Estas referencias tienen por objeto el poner de relieve lo que la Ciencia minera determina sobre La Geognosia. Creo ser estudiada por su correspondiente Facultad y manifestado por uno de los mejores estudiantes del Ramo (D. José Lopez Rodriguez) dice efectivamente tiene estudiado Geognosia pero es en las aulas del Colegio de minas mas no en los montes por cuya razon es inutil ir un técnico á presentar donde puede darse el mineral si antes no ejerce la practica de esta ciencia.

El que suscribe en vez de hacerlo en el Colegio lo tiene hecho en las minas y con los libros explicativos de tal Ciencia en las maúds deducido por ello la verdadera causa de preciar donde y porque existen en determinados sitios grandes y pequeños criaderos de mineral.

Las pruebas se estan verificando y empezando á verse buenos y ciertos resultados que muy en breve se publicarán de varias minas que se estan trabajando y de otras que estudiadas sus perdidas reglas no valdrán nada; lo que unas y otras darán el razonado crédito al autor de estas disposiciones.

F. P.

BROTOS HERMANOS.

Gran surtido en Loza, Cristal, Calzado, Cuadros, Molduras, Estampas, Cromos, Objetos de mimbres, alpargatas al por mayor y menor, Vajilla francesa suelta, Objetos para regalos, Generos de punto, Hilos de cáñamo, Jaulas, Borrás para colchones, Cristales planos se colocan á domicilio. Precio fijo—Tiendas 36, Almería.

D. JOSE NAKENS

Desde la Cárcel Modelo, donde se halla, hace el Sr. Nakens, un llamamiento á los republicanos españoles y demócratas en general, para que le compren libros.

Las obras que el Sr. Nakens ofrece por la cuarta parte de su valor, son las siguientes:

Libros.—De 5 pesetas á 1'25.—«La Iglesia y la moral», «Moral jesuitica», «La guerra de los dioses».

De 2 pesetas á 30 céntimos.—«Dios ante el sentido común», «La religión natural», «Lo que son los curas», «Testamento del cura Mes-tier», «La piqueta», «Lo que no debe decirse», «Puntos negros», «Garrotazo limpio»,

«Juan Lanas», «Cuervos y lechuzas», «Ciencia y religión», «El compadre Mateo».

De 1 peseta à 25 céntimos.—«Cándido», «Canto místico flamenco», «El citador», «Y siguen los curas», «Cosas de curas», «El voto de castidad», «Tigre tonsurado», «El suplicio de un cura», «La sima de Iguzquiza», «La serpiente negra».

De 50 céntimos à 15.—«Ventre y cerebro» y «Los crímenes del carlismo». (Colección de 45 folletos, à 10 céntimos uno).

De 15 céntimos à 10.—«Los reyes con mote», «La infabilidad del papa», «Juana la papisa», «La mujer y la Iglesia», «Mónita secreta de los jesuitas», «La mendicidad y la Iglesia», «Máximas inmorales de los jesuitas», «Máximas pornográficas de los jesuitas», «Cartas de Talleyrrad al obispo», «Carta de Talleyrrad al papa Pío VII», «Los mejores sonetos piadosos», «Curas y amas», «Beatos y beatas», «Gracias de curas», «Poesías místicas», «Las 67 célebres preguntas de Zapata», «La visita pastoral», «Servicio militar obligatorio», «Conversación interesante entre un cura y un brigadier carlista».

Se envía franqueada y certificada dicha colección à provincias, por 5 pesetas.

Creemos que al requerimiento del ilustre é íntegro republicano, responderá con entusiasmo toda la masa liberal de España.

Dirigirse à D. José Nakens, Cárcel Modelo, Madrid acompañando al pedido de las obras el importe de las mismas.

ESPECTÁCULOS

Siempre cosechando múltiples aplausos la compañía que bajo la dirección de D. José Tallaví actúa en Variedades.

De las obras últimamente puestas en escena se han distinguido «El Patito» de los hermanos Quintero y «Los Espectros». El actor Sr. Tallaví fué objeto, en esta última obra de una delirante ovación; teniendo necesidad de salir al palco escénico infinito número de veces, à recibir los plácemes que por su inteligente trabajo fué merecedor.

En vista de la animación que reina, se ha abierto un nuevo abono por diez funciones. Felicitamos à la Empresa.

CINEMATÓGRAFO

Todas las noches se vé muy concurrido este pabellón por la variedad de películas que se exhiben y por estar instalado en un sitio tan céntrico.

NOTICIAS

Otro más.

A primeros del próximo Diciembre reaparecerá nuevamente *El Español*, bajo la acertada dirección del escritor revolucionario D. Ignacio Rodríguez Abarrategui.

Hemoglobina.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, tiene una acción pronta, energética y rápida, y por su poder nutritivo, tonifica y fortalece las funciones de la vida, no teniendo rival para normalizar las pérdidas de sangre por hemorragias en las parturientas.

Hemoglobina.

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados admirables en el desarrollo y crecimiento de los niños cuya constitución es débil y raquítica.

Pídase en Farmacias y Droguerías

De gran interés.

Se advierte à los señores que aún tienen pendiente el envío de sus anuncios para la «Guía general de Almería y su provincia», que procuran remitirlos antes que finalice el actual mes de Noviembre, pues estando próxima la confección del indicador ó guía de comercios, industrias y profesiones y señalándose en esta sección las páginas que ocupa el anunciante, los que no lo hagan para la indicada fecha, perderán su opción y derecho

à que se haga tal indicación.

Los trabajos adelantan rápidamente y à cuantos interese la adquisición ó anuncios en el expresado libro pueden dirigirse à la calle de la Marquesa, 4, Imprenta.

Gracias.

Nuestro amigo D Isidoro Padilla Fuentes y su señora doña Antonia Llorente Navarro y así como su hijo político D. Rafael Guirado Guirado, nos ruegan demos las gracias à todos los amigos y deudos de la finada Doña Josefa Padilla Navarro, que asistieron à la conducción del cadáver à su última morada.

D. E. P.

Caricias monjiles.

En el convento de las Calzadas de Begoña (Bilbao), se asomó una monja por una de las ventanas demandando socorro à deaforados gritos, diciendo que la sacaran de allí, por que la maltrataban,

A los gritos acudieron los vecinos y los municipales recogiendo estos del suelo varias cartas que arrojó desde arriba la monja.

¡Buenas «caricias» le propinarían à la desgraciada monja!

¿Que diran à esto las beatas baulizadas por los curas? Habrá que taparse los oídos y seguramente la nariz.

El Consultor de los Bordados.

El cuaderno número 29 y 30 de «El Consultor de los Bordados, que hemos recibido contiene un precioso dibujo de adorno para juego de cama un lindo escote para camisa de señora, diferentes letras para sábana, almohadas, manteles y servilletas; artísticos monogramas para mantelería de refrescos, guarniciones para festonar y multitud de caprichosos escudos, nombres y enlaces para pañuelos y otras aplicaciones.

Ademas en una hoja suplemento, los hay tambien para caminos de mesa, tapetes y otras labores de novedad y adorno.

Por último contiene una lámina con patrones de encajes de bolillos de fácil ejecución.

Recomendamos tan completa Revista que se publica quincenalmente en dos ediciones en Barcelona, calle del Pino, 16, donde deben dirigirse para obtener catálogos gratis.

Así se cumple.

No pasa día sin que nuestro estimado amigo el Jefe de municipales Sr. Pérez Ruiz, deje de unir un nuevo lauro à la corona que ciñe sus sienes.

El ha conseguido que los que explotan el público en la Plaza del Mercado, den el peso justo de los artículos que adquiere el comprador y respecto à los pescadores, ha conseguido tambien meterlos en cintura.

Siga el Sr. Perez por la senda del camino emprendido, y tenga la satisfacción, de que todo el pueblo aplaude su conducta, al ver que vigila para que los pobres no sean estafados en lo que adquieren para el alimento de su familia.

«EL PORVENIR»

DE JOSÉ CRUZ MORENO

Este magnífico y acreditado Establecimiento se ha trasladado al Paseo del Principe número 49 esquina à la calle de Rueda Lopez, sitio conocido por LAS PALMERAS.

EL GRAMOFONO

La máquina parlante más perfecta.—Aparatos desde 50 à 130 pesetas. Últimas novedades en discos impresionados por las mejores artistas del mundo.—Deposito en Almería.—EL PASAGE. 7.—Paseo del Principe—7.

NUEVA JAMONERIA

Esta nueva jamonería está situada en la calle de Castelar frente à la confitería del Sr. Soriano

y Circulo Literario, donde el publico podrá encontrar los ricos jamones en cocido y crudo. Hay además los excelentes vinos de mesa de todas marcas y edades, à precios reducidos.

Esta casa no compite con ninguna de su ramo. Calle de Castelar bajos de D. José Gomez Rosende.—Almería.

COLEGIO DE LA FÉ

Dirigido por D. ENRIQUE CABEZAS. Arraez I Almería

IDIOMAS

Francés Inglés é Italiano.—Enseñanza por los procedimientos más modernos, consiguiendo en poco tiempo conocimientos completos y altamente prácticos.

Profesor D José Guillén Paseo del Principe num. 17 principal.

FABRICA DE TEGIDOS

Delantales, trapos de cocina, manteles, colchones, lonas y otros artículos de larga duración Calle de Murcia núm. 14—Almería.

VENTA.

Se venden los artefactos y enseres del Teatro Principal de esta capital. Se admiten proposiciones en el despacho de D. José Rodriguez Ramón. Obispo Orberá 3, Almería

«EL SIGLO»

García Hermanos—S. en C. Castelar, 3.

Completo surtido en ultramarinos, coloniales conservas de carne, y pescados, vinos y liceres de todas clases, salchichón, quesos y mantecas, embutidos de carnes y pescados y todo lo perteneciente al ramo.

Únicos expendedores del selecto rioja Berra, à 0'90 Botella, devolución de embase 0'10 céntimos.

FRANCISCO ALVAREZ GUTIERREZ

Dueño del antiguo y acreditado establecimiento de D. Juan Quesada, se sirven buñuelos, café, manzanilla, almuerzos, comidas y cenas, à precios económicos

Horas de 4 de la mañana à 12 de la noche.

Puerta de Purshena.

LA HUMANITARIA

SOCIEDAD BENEFICA

DE Almería.

Está instalada en la Calle de Obispo-Orberá, número 12.

PASTELERIA DEL BARCO

de

JUAN SORIANO—Calle de Castelar Almería.

En este acreditado establecimiento se elabora todo diariamente à 1 peseta libra, dulces, pasteles, todo lo referente à este ramo, surtido en sus diversas clases.

Encargos para bodas, bautizos, cumpleaños, etc., servido en el día.

Calle de Castelar.—Bajos del Circulo Literario.—ALMERIA.

Imp. del «Propagandista».—Almería

LINEA DE ALMERIA Y GRANADA

Salida de Linares á las 6'35 y á las 20.
Llegada á Baeza (E.) á las 6'32 y á las 20'17.
Salida de Baeza (Sur) á las 7'05 y á las 21'10.
Llegada á Granada á las 13'20.
Id. á Almería á las 15 y á las 9.
Salida de Almería á las 12'10 y á las 19'40.
Salida de Granada á las 14'25.
Llegada á Baeza (Sur) á las 20.
Salida de Baeza (E.) á las 20'18 y á las 8'15.
Llegada á Linares á las 20'35 y á las 8'32.
NOTAS.—El tren correo núm. 7 enlazará en Baeza E. con el tren núm. 1 de la Línea General.

El tren mixto núm. 17, enlazará en Baeza E. con los trenes núm. 3 de la Línea General y número 2 de la Compañía de M. Z. A.

El tren correo núm. 8, esperará en Baeza E. al tren núm. 2 de la Línea General.

Los niños de 5 años no pagan billetes; los de tres á seis años pagan medio billete y los que pasan de seis años, pagan billete enteró.

Los miércoles sale de Baza un tren exprés á las 2'55, para llegar á Granada á las 7'35, regresando el mismo día de Granada á las 21'20 para llegar á Baeza á las 2'10, donde enlaza con los expresos de Madrid y Sevilla.

ILDEFONSO CARO GOMEZ

Gran surtido de paquetes y artículos de fantasía de Plata Meneses.

Puerta de Purchena núm. 2.—Almería

**—LA INSTALADORA—
DE—**

FRANCISCO SANCHEZ GARCIA

Se hacen toda clase de instalaciones de gas, agua, luz eléctrica, timbres eléctricos y gas acetileno, hay material y aparatos para todas estas instalaciones, todo á precio muy económico. Además comisitas para mecheros á los números 1 y 2 á una peseta. Tubos de varias clases desde 10 céntimos en adelante. Lámparas eléctricas desde 5, 10 y 15 hojas á 1'25. Avisos y reclamaciones, Calle de Glorieta de San Pedro, 4.—Almería

GAS ACETILENO.

Visitar el taller de hojalatería de que es su dueño D. Julian Gimeno, y podrán apreciar los magníficos como baratos aparatos de gas acetileno. Gasómetros de mano á 8 pesetas.—Gasómetros últimos modelo á 8 pesetas.—Carburador de calcio de 1.2 á 60 céntimos kilo y aparatos novedad para Establecimientos á precios módicos, Boquillas para dichos aparatos á 15 céntimos. Calle Real de la cárcel y Cuatro Calles.—Almería.

PANADERIA DE SAN ISIDRO

DE JUAN AMATE ALIAS

En este nuevo establecimiento, se confecciona esmeradamente todas las clases de pan, las cuales son escrupulosamente pesadas á la vista del comprador. Especialidad en pan para minas.—Calle de Regocijos.

SE COMPRAN TRAJOS Y ALPARGATES VIEJOS

MANUEL MARTINEZ GONZALEZ

LECHERIA SUIZA

Leche de Vacas Suizas, ordeñadas ante el comprador.

Servicio esmeradísimo.—Ganado reconocido oficialmente, precios económicos.

San Francisco, 11.

LA PERFECTA

FABRICA PAVIMENTOS HIDRAULICOS

SE VENDEN CEMENTOS DE TODAS CLASES A PRECIOS ECONÓMICOS

69.—CALLE DE GRANADA, 69.—ALMERIA.

GRAN HOTEL PARIS

Este acreditado Hotel se encuentra situado en el antiguo local que ocupó el Hotel Tortosa.

Esmeradísimo servicio, cómodas y lujosas habitaciones, precios económicos.

20, Príncipe Alfonso, 20.—Almería

EL TRANSVAAL

COMESTIBLES FINOS

CALLE DE LAS CRUCES NÚM 40

Especialidad en artículos de su ramo

Vino superior blanco y tinto á 45 céntimos litro

CIUDAD DE LONDRES

Pañería y sastrería.—Se confeccionan trajes á medida, en veinticuatro horas.—Precios económicos.

1, Plaza de Salmerón, 1.—Almería

ANTONIO FEBRE

Grandes novedades en relojes de bolsillo y de pared.—Anclora remontoir de acero y plata, 8 días cuerda.—Daportadores.

Se hacen toda clase de composturas con perfección y á precios económicos.—Tiendas 6.—Almería.

NO TIENE PERDON.

No han visitado, lectores, la «Viña P.»? pues no han visto que es uno de los mejores; y es la verdad, vive Cristo! que no hay dos en todo el Orbe,

Un gran Establecimiento donde se bebe y se come por unas cuantas perillitas. Y sale tan listo un hombre.

Probad, probad y vereis que no es broma, no, lectores, yo he estado allí varias veces y he salido hecho un disloque.

EMILIO TELLES

81, GRANADA 81.—ALMERIA.

En este gran panadería encontrará el público todas las clases de pan conocidas hasta el día en inmejorable calidad y peso completo. Especialidad en pan de aceite.

LAS PUERTAS COLORADAS

MURCIA 82

Si comprar quieres barato y así el dinero te ahorres, te llegas al almacén de Federico de Torres.

Aquellos «Ultramarinos», son géneros de valía; ya sabes pues por qué causa allí va todo Almería.

ANEMIA, clorosis, palidez, pobreza de sangre, desarreglos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por exceso de trabajo mental, agotamiento por pérdidas humorales, neurastenia, **SE CURAN** rápidamente con la

HEMOGLOBINA LÍQUIDA

DR. GRAU

Pídase en Farmacia y droguería—GRAU y BUFILL

S. en C. Campo Sagrado, 24—Barcelona.

ULTRAMARINOS.

Especialidad en quesos de bola manchego y de plato salchichon de Vich y chorizos Extremeños garbanzos finos de Castilla y cafes tostado al día en la Glorieta de José Abad Novis. Castelar 5—Almería.

PARA MATANZAS

Tropos de cocina, delantares y tejidos de algodón.

FABRICA DE TEGIDOS MURCIA 14.

Miguel Suero Torres.—ALMERIA.

VIDES AMERICANAS

Pronto llegarán las tan renombradas *Rupespes-tris Los Genomeno* hoja de albaricoquillo de tan buen resultado en este país.

Precios sin competencia, calidades superiores procedentes de Lerida y S. Sadurni de Noya (Barcelona). Informará—Juan Moreno Navarro.

Plaza Sto. Domingo núm. 9, Almería.

MIGUEL COMPANY Y C.

Paseo del Príncipe 17.—Almería.

Material de enseñanza.—Libros, rayados.—Estuches de papel y sobres de todas clases y colores.—Objetos de escritorio y dibujo.—Surtido completo en lápices Faber de París.—Exposición permanente de tarjetas postales.

Especialidad en trabajos tipográficos.

ACADEMIA DEL REDENTOR

Recomendamos á los padres de familia la Academia establecida en la calle de Elvira (hoy Bullo) núm. 7, pral., dirigida por el competentísimo profesor D. Julio Ruiz Calderón de la Barca.

En dicho Establecimiento se reciben internos, medios pensionistas, permanentes, y externos á las que se dará una sólida preparación en los estudios del Bachillerato, Comercio y carreras especiales.

Pídase Reglamento.

Nichos.—Se venden varios en el cementerio San José, darán razón calle de Burladero núm. 2, Almería. Precios módicos.